



CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa



Ofrece AMLO T-MEC y obras a clases medias

- Se beneficiarán directa o indirectamente, dice
- Recalca apoyo prioritario a personas pobres

PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó un decálogo de medidas que, afirmó, están dirigidas de forma directa o indirecta a las clases media y alta, a fin de enfrentar la crisis económica por el coronavirus (Covid-19), algunas de las cuales habían sido anunciadas previamente por el Mandatario.

En un video, aseguró que con el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), la construcción del Aeropuerto Internacional *General Felipe Ángeles* y las disposiciones para la reactivación económica y de austeridad, se beneficiará a los sectores con mejores condiciones económicas y a las grandes corporaciones.

Sin embargo, recalca que la prioridad de su gobierno será apoyar de forma inmediata a los mexicanos en situación de pobreza, que representan 70% de la población.

El Jefe del Ejecutivo dijo que con la entrada en vigor del T-MEC, el 1 de julio próximo, se reactivará la economía mexicana, se potenciará la inversión, habrá más empleos y crecimiento económico.

Además, prometió que habrá reducción del gasto del gobierno para liberar fondos al desarrollo, no habrá aumento de gravámenes ni nuevos impuestos, y los precios de los combustibles no subirán.

Señaló que se incrementarán el empleo y las compras públicas, pues se construirán proyectos de infraestructura como el Tren Maya y el aeropuerto de Santa Lucía.

Las medidas anunciadas

- No habrá corrupción ni impunidad.
- Reducción al gasto del gobierno.
- Se garantizarán las libertades.
- Estado de derecho.
- Paz con justicia.
- No habrá incremento de impuestos ni nuevos gravámenes.
- No aumentarán los combustibles, luz ni gas.
- Baja en las tasas de interés.
- Inversión en las obras públicas.
- Entrada en vigor del T-MEC.

¿Quiénes son el 30% de la cima de ingresos?

ELSA HERNÁNDEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Alrededor de 38 millones de mexicanos representan a 30% de la población que, según dijo ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, forman parte de las clases media y alta que no obtendrán un beneficio directo por parte del gobierno durante la epidemia de Covid-19, pero sí por medio de las acciones dirigidas a esos sectores.

De acuerdo con la *Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo* del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el último trimestre del año pasado había 55 millones 683 mil 450 personas económicamente activas, de las cuales, 70% gana menos de 11 mil 89 pesos mensuales. La cifra es equivalente a dos salarios mínimos.

Este criterio define a los ciudadanos que, de acuerdo con el Presidente, serán favorecidos directa o indirectamente a partir de la inversión en obras de infraestructura, del no aumento a impuestos ni a combustibles, así como de la entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Vive la epidemia con epilepsia y sin medicina

Texto: **ARIADNA GARCÍA**
Foto: **GERMÁN ESPINOSA**

La salud de Oliver, un niño de ocho años que tiene epilepsia, está en riesgo a causa del Covid-19, debido a que los insumos para fabricar el medicamento que requiere dejaron de llegar a México desde España a raíz de la pandemia. "Mi hijo puede convulsionar muy fuerte y tener repercusiones cerebrales", cuenta su padre, quien ha pedido ayuda para encontrar el fármaco en EU y vende donas para pagar las medicinas y consultas del pequeño.

NACIÓN A7

Piden a 18 mil empleados de Pemex donar 25% de salario

- Circulan carta para que trabajadores de confianza autoricen el descuento, que será efectivo por ocho meses

NOÉ CRUZ SERRANO
—nacion@eluniversal.com.mx

Petróleos Mexicanos (Pemex) circuló entre poco más de 18 mil empleados de confianza de la empresa una carta para autorizar, de forma "voluntaria", el descuento de 25% de su salario neto (después de impuestos) hasta diciembre próximo.

A los trabajadores se les pide firmar el documento, fechado el día 24 de este mes, para que la deducción se haga efectiva a partir del siguiente pago, previsto para el próximo jueves.

En condición de anonimato, funcionarios de Pemex explicaron que "si el total de los empleados se adhieren al ajuste salarial, la empresa tendría un ahorro de casi 3 mil millones de pesos en lo que resta de abril y en los próximos ocho meses".

En febrero, la nómina mensual —excluyendo a las personas jubiladas— ascendía a 7 mil 58 millones de pesos.

NACIÓN A6

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

¿Qué hacer cuando hay un solo médico por cada mil habitantes?

- Guerrero enfrenta la epidemia con insuficiencia de personal y con 10 hospitales inconclusos

DAVID ESPINO
—nacion@eluniversal.com.mx

Guerrero enfrenta la epidemia de coronavirus (Covid-19) con un solo médico y dos enfermeras para atender a cada mil habitantes.

Además, hay 10 hospitales y centros de salud inconclusos en seis

municipios del estado, de acuerdo con el Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud.

Ante un escenario en el que los contagios crecieron 157% en 10 días —según informó el secretario de Salud local, Carlos de la Peña—, algunos habitantes de pueblos lejanos han sido atendidos en las cabeceras

municipales debido a la insuficiencia para recibir a pacientes.

Verónica Ortiz, excoordinadora de Indicadores de Calidad en Salud, afirma que ningún hospital puede afrontar el virus, y que en caso de que se transformen en centros de atención Covid-19 —como se prevé en ocho instituciones—, los terapeutas e internistas son escasos y los médicos generales no sabrían operar el equipo.

NACIÓN A8



CUARENTENA AÚN NO LLEGA PARA TODOS

En las zonas centro y norte de la Ciudad de México, los capitalinos relajaron el confinamiento por la contingencia sanitaria del coronavirus y ayer, en comparación con la semana pasada, hubo mayor afluencia de personas en las calles.



NARRA RUPTURA CON ANDY RUIZ

Manny Robles, exmanager del boxeador, platica cómo se rompió su relación tras la visita a AMLO.



OPINIÓN

NACION	
Gaby Vargas	A2
Lorenzo Meyer	A5
Roberto Rock	A6
Sara Sefchovich	A10
Arnoldo Kraus	A11
César Astudillo	A11



Jean Meyer

"Narciso es insaciable: él, que denuncia de manera repetitiva las obras y gustos faraónicos de sus predecesores, no tiene una boa, sino Dos Bocas". **OPINIÓN A1C**

CONFABULARIO



AHORA, CADA 15 DÍAS

● A partir de hoy, busca la publicación impresa de nuestro suplemento cultural cada quincena.